

Balcón de Infantes

Periódico Local. D.L.C.R. 463/92 III Época Año XXIV.- Nº 282 FEBRERO 2016 EDITA: Grupo de Prensa "Balcón de Infantes".

* CONSEJO DE REDACCIÓN. Dtor. Coordinador: Clemente Plaza Plaza Administración: José Antonio Sánchez Fernández Maquetación y pruebas: Tomás Santos Castellanos Redacción: Mª Dolores García Molero

- * EDICIÓN GRÁFICA E IMPRESIÓN. Natividad García Sánchez y Jesús Migallón Albar
- * DISTRIBUCIÓN. Julián Jaime Castellanos
- * SECCIONES
 Antonio López Marco
 Arnaldo Serrano Fernández
 Jorge Solís Piñero
 Ana María Santillana Campos
 Juan Santos Santos
 Conchi Villa Bustos
 C.F. Infantes
 Antonio Castellanos y Juan Antonio Vellón
 Mariano Lorenzo

* COLABORADORES:

Fermín Serrano Fernández - Juan Ignacio Santos Martínez Mari Ángeles Jiménez García - Carlos Chaparro Contreras Julián de Nova Luna - Carlos Javier Rubio Martínez Ignacio Santos Gutiérrez - Francisco Parra Luna José María Lozano Cabezuelo - Luis Matamoros Ventoso Jorge Torrijos Fernández - Miguel Medina Martínez Juan Antonio Gómez Gómez - Pedro Torrijos González Casa Pepillo - Juan Serrano Hurtado Víctor Corcoba Herrero - Alfonso Chaparro Villar Emilio García Jiménez - Lola Romero

COLABORAN EN ESTE NÚMERO: CEIP Arqueólogo García Bellido, Lanza, Pedro Garrido y Bernardino Campos Felguera.

COLABORACIONES: Deberán ir escritas a doble espacio, firmadas con nombre o seudónimo pero, en todo caso, haciendo constar en la Redacción de BALCON DE INFANTES nombre y apellidos del autor y fotocopia del D.N.I. Las colaboraciones deberán de ser entregadas antes del treinta del mes anterior al de la publicación. Los artículos firmados son responsabilidad de los autores. BALCON DE INFANTES no comparte necesariamente las opiniones que se expresen en los mismos.

Se recomienda que las colaboraciones tengan un máximo de dos páginas del Periódico, incluidas ilustraciones. Las cartas recibidas para Balcón Abierto no podrán superar el espacio de una página del Periódico contando fotografías En cualquier caso la Redacción de Balcón de Infantes se reserva la posibilidad de publicar las primeras en una o más entregas, si así lo considera necesario y de resumir o estructurar las cartas a Balcón Abierto.

<u>PAGOS</u>: Todos los pagos en <u>Efectivo</u> o por <u>Trasferencia</u> deberán ser ingresados en UNICAJA. Nº de Cuenta 2103 0422 72 0030002283. Plaza Dr. Alberdi, 1 de Villanueva de los Infantes.

OTRAS FORMAS DE PAGO: <u>Giro Postal</u>, a nombre de Balcón de Infantes, al domicilio arriba indicado, o también por <u>Domiciliación Bancaria</u>, para lo cual deberán de remitir nombre, n.º de cuenta, agencia y población a Balcón de Infantes.

BALCÓN DE INFANTES Apartado de Correos, N.º 56 - Domicilio Social: Ramón y Cajal, 12 - 13320 Villanueva de los Infantes. Correo Electrónico: balcon@arrakis.es Edición Digital: www.arrakis.es/~balcon

www.balcondeinfantes.com Cartas al director: clemente@balcondeinfantes.com IMPRIME: Imprenta Sto.Tomás,S.L.-D.L.C.R. 463/92



Escanea este código QR para acceder a la versión digital

Gitorial

Las Tierras Raras y el Campo de Montiel

En mayo de 2015, a las puertas de la elecciones generales, saltó a la prensa nacional la noticia de que "La Mancha esconde las tierras raras que agitan al mundo". En un reportaje "A fondo" del País de 11-5-2015 J.A. Aunión, hablando de Torre de Juan Abad, dice que "si a alguno se le pregunta sobre unos minerales llamados tierras raras, pone cara de extrañeza y se encoge de hombros. Así que tampoco saben qué tiene que ver su pueblo, que vive a duras penas de la agricultura, con la fabricación de los famosos iPhone, con la geopolítica mundial y las peleas comerciales de China con la Unión Europea, Estados Unidos y Japón.

Pero tiene mucho que ver, porque la empresa española Quantum Minería está proyectando abrir muy cerca una mina de tierras raras, nombre bajo el que se agrupan 17 elementos químicos metálicos usados en la fabricación de alta tecnología: ordenadores, televisiones, turbinas de generadores eólicos, baterías de coches híbridos... Los imanes que hacen vibrar los altavoces que producen el sonido de un iPhone, por ejemplo, se hacen con algunos de ellos. Y la mayor parte de las 110.000 toneladas que se producen al año en el mundo (86%, en 2014) procede de China, lo que otorga al gigante asiático una posición de enorme ventaja comercial, casi de monopolio, en torno a esta materia prima clave.

En Europa no hay ninguna mina abierta de tierras raras, pero sí hay algunos proyectos. El de Ciudad Real es modesto por tamaño (unas 20.000 toneladas de óxidos más otras 10.000 probables), pero destaca entre los demás por su alto contenido en neodimio, praseodimio y europio, que son tres de los más codiciados elementos."

Según la Plataforma "Sí a la Tierra Viva", que nace a partir de la Asamblea convocada al efecto en Torre de Juan Abad el pasado 29 de diciembre de la necesidad de recabar información para la ciudadanía, primer paso para ser capaz de analizar la misma y tomar cualquier tipo de decisión, ya "desde el año 2013 la Consejería de Fomento de Castilla-La Mancha ha dado luz verde a 10 permisos de investigación por cuatro de las cinco comarcas de Ciudad Real, que afecta a los municipios de Navas de Estena, Valdepeñas, Moral de Calatrava, Alhambra, San Carlos del Valle, Membrilla, Manzanares, Santa Cruz de Mudela, Torrenueva y Torre de Juan Abad abarcando un total de 27.500 hectáreas.

A ninguno de estos proyectos se les ha sometido al procedimiento reglado de Estudio de Impacto Medio Ambiental.

Estos permisos de investigación han sido solicitados a través de tres empresas: Economía Recursos Naturales S.L., Quantum Minería S.L. y Compañía Minera Río Tirón S.A."

Sin embargo, la falta de información institucional a estas alturas es tal, que la Plataforma "Sí a la Tierra Viva" está llevando a cabo una serie de reuniones informativas y de debate por distintos puntos del Campo de Montiel, comenzando por aquellas localidades más directamente afectadas en primera instancia: Torre de Juan Abad y Torrenueva. Así mismo lo ha hecho en Castellar, Valdepeñas, San Carlos del Valle, Cózar y Almedina. Teniendo previsto de inmediato realizar convocatorias en La Solana, Membrilla y Manzanares.

En ese ámbito la Plataforma, en colaboración con el Ayuntamiento, ha convocado una Charla Informativa sobre el Proyecto de Explotación de Minas de Tierras Raras, en Villanueva de los Infantes para el domingo, 14 de febrero a las 12,30 en el Auditorio de la Encarnación, a la que están invitados todos los pueblos del Campo de Montiel.

Sin duda, cualquier toma de decisión a nivel personal, comarcal o regional comienza por disponer de la oportuna información, lo más objetiva posible, para que en cada caso se puedan sacar las conclusiones más acertadas y tomar posición sobre un proyecto tan crucial para el futuro de nuestra tierra.